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Protokoll der 6. Mitgliederversammlung 
 
 
 

Freitag, 26. Mai 2023, 19.00 Uhr 
 

Johannitersaal, Asana Spital Leuggern 
 
 
Anwesend: Mitglieder gemäss Präsenzliste 58 Personen 
 Vertreter der Gemeinden 6 Personen 
 Gäste und Mitarbeiterinnen  14 Personen 
 Total 77 Personen 
 Presse 0 Personen 
 
Entschuldigt:  Einige Vereins- und Teammitglieder 
 
 

 

Traktanden 
 
1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 20. Mai 2022 
4. a) Jahresbericht 2022 des Präsidenten 

b) Jahresbericht 2022 des Geschäftsleiter   
5. a) Jahresrechnung 2022 

b) Spendenfonds 2022 
c) Revisionsbericht BDO 2022 

6. Mitgliederbeitrag 2024 
7. Verschiedenes 

 
 

 

1. Begrüssung 

Der Präsident Roland Zepf begrüsst im Namen des Vorstandes alle Anwesenden recht herzlich zur 
6. Mitgliederversammlung der Spitex RegioKirchspiel im Johannitersaal. Er bedankt sich für das 
Interesse an der Spitex RegioKirchspiel und freut sich auf den gemeinsamen Abend. 
 
Speziell begrüsst er die Mitarbeitenden der beiden Spitex Vereine Döttingen-Klingnau-Koblenz und 
RegioKirchspiel, Gemeinderäte der auftraggebenden Gemeinden Böttstein, Full-Reuenthal, 
Leibstadt, Leuggern, Mandach und Schwaderloch, Herr Fabian Hüsser von der BDO, die Vertreter 
der Kirchgemeinden, der benachbarten Spitex Vereine und der Pro Senectute. 
 
Einige Vereinsmitglieder haben sich für die heutige Versammlung entschuldigt, auf die namentliche 
Erwähnung wird verzichtet.  
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Leider sind im vergangenen Jahr einige Klienten und Mitglieder verstorben. Die Versammlungsteil-
nehmer erheben sich für einen Moment von ihren Sitzen, um den Verstorbenen in Stille zu Geden-
ken. 
 

 
 
Die Unterlagen zur heutigen Mitgliederversammlung wurden fristgerecht zugestellt und auf der 
Homepage veröffentlicht.  
 
Eine Änderung der Traktanden wird nicht gewünscht. 
 
 
 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler stellt sich Werner Hediger zur Verfügung. Es werden keine anderen Vorschläge 
gemacht. 
 
Die Wahl der Stimmenzähler wird mit einem kräftigen Applaus bestätigt. 
 
Die Spitex-Konferenz zählt 6 Mitglieder, der Verein Spitex RegioKirchspiel zählt aktuell 1030 Mitglie-
der. Anwesend sind: 
 
Mitglieder der Spitex-Konferenz  6 
Vereinsmitglieder 58 
Gäste und Mitarbeitende   14    
Total Anwesende  77 
 
 
Das absolute Mehr bei der Spitex Konferenz beträgt 4 bei den Vereinsmitglieder 30, gibt zusammen 
34. 
 
Die Vereinsmitglieder haben orange Stimmkarten und die Mitglieder der Gemeinden grüne Stimm-
karten erhalten. Vereinsmitglieder, die gleichzeitig als Vertreter der Gemeinden fungieren, haben 
zwei Stimmkarten erhalten und dürfen beim gleichen Traktandum zwei Mal abstimmen. 
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3. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 20. Mai 2022 

Das Protokoll konnte per Post / Mail angefordert oder im Spitex-Büro ab dem Versanddatum der 
Einladungen eingesehen werden. Es ist ebenfalls auf der Homepage aufgeschaltet. Auf die Verle-
sung des Protokolls wird daher verzichtet. Der Präsident bedankt sich bei der Verfasserin, Regula 
Albisser, für das Schreiben des Protokolls. 
 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 20. Mai 2022 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 

4. Jahresberichte 2022 

Die Jahresberichte 2022 des Präsidenten, Roland Zepf und des Geschäftsleiters Adrian Hofstetter 
wurden mit der Einladung zur Mitgliederversammlung im Geschäftsbericht 2022 versandt, zudem 
wurden die Berichte auf der Homepage veröffentlicht. Auf das Vorlesen der Berichte wird verzichtet. 
Sie sind integrierender Bestandteil dieses Protokolls und werden nachstehend aufgeführt 
 
 

4.a.) Jahresbericht des Präsidenten 
 
«Überall für alle» das Motto der öffentlichen Spitex Organisationen. 
Normalerweise bezieht sich dies auf die Einsätze bei den Klient*innen zu Hause. Dieses Motto gilt 
aber auch für das nachbarliche Zusammenleben der einzelnen Spitex Organisationen. Es freut mich 
sehr, dass die personelle Unterstützung unter den Spitex Organisationen des Bezirk Zurzach so 
problemlos und schnell erfolgt. Vielen Dank an alle Betriebs- und Geschäftsleitungen für die gute 
Zusammenarbeit. 
 
Vorstand 
Die Zusammenarbeit im Vorstand ist offen und herzlich. An der Mitgliederversammlung haben sich 
die beiden langjährigen Vorstandsmitglieder Judith Vogt, Mandach und Sebastian Haus, Kleindöt-
tingen nicht mehr zur Wiederwahl gestellt. Claudia Pharisa, Kleindöttingen und Nina Iacovone, 
Schlatt werden, nebst den Bisherigen Thomas Bodmer, Hettenschwil, Agathe Iten, Leibstadt, Gab-
riela Hediger, Leibstadt, Gisella Indelicato, Leuggern und Roland Zepf, Full-Reuenthal für die nächs-
ten zwei Jahre in den Vorstand gewählt. An sechs Sitzungen haben wir die anstehenden Geschäfte 
diskutiert und die entsprechenden Entscheide gefällt. Im November haben wir uns für eine ganztä-
gige Strategiesitzung ins Kloster Wislikofen begeben. Unsere Strategie ist für die nächsten paar 
Jahre klar definiert: Wir wollen uns vergrössern, damit wir zukünftige Dienstleistungen in der ge-
wohnten Qualität anbieten können. Bei meinen Vorstandskolleg*innen, beim Geschäftsleiter Adrian 
Hofstetter und bei Regula Albisser und Cornelia Kälin von der Administration bedanke ich mich sehr 
gerne für die grosse Unterstützung. 
 
Spitex-Konferenz 
Mit unseren sechs auftraggebenden Gemeinden pflegen wir stets eine offene, aktuelle und ehrliche 
Informationspolitik. An vier Sitzungen informierten wir die Gemeindevertreter*innen über unsere 
Personalsituation, die Auftragslage, die Finanzen, die Qualität und über aktuelle Themen. Für die 
aktive und offene Zusammenarbeit bedanke ich mich bei den Gemeinden 
vielmals.  
 
Finanzen 
Gegenüber dem Budget schliesst die Rechnung 2022 mit einem Überschuss von CHF 19’984.71 
ab, welcher nach einem vertraglich geregelten Verteilschlüssel an unsere Gemeinden überwiesen 
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wird. Auch in diesem Jahr durften wir wieder kleine und grosse Spenden entgegennehmen, welche 
nicht in die laufende Rechnung, sondern direkt in den Spendenfonds fliessen. Ein herzliches Dan-
keschön an alle Spender*innen. 
 
Personal 
Auch in den Spitex Organisationen macht sich der Fachkräftemangel bemerkbar. Ohne gut ausge-
bildetes und motiviertes Personal können wir unsere Aufträge nicht erfüllen. Ich freue mich deshalb 
sehr, dass sich immer wieder neue Fachpersonen auf unsere offenen Stellen bewerben und wir 
somit über genügend Personal verfügen. Ich bedanke mich bei allen Mitarbeitenden für die profes-
sionelle Betreuung unserer Klient*innen, denen ihr gute Tage in ihrem Daheim ermöglicht. 
 
Dank 
Für die gute Zusammenarbeit und die wichtige Unterstützung bedanke ich mich bei allen Vereins-
mitgliedern, Klient*innen, dem Asana Spital und unseren Partnerorganisationen. 
 
Roland Zepf 
Präsident Spitex RegioKirchspiel  
 
Der Präsident verzichtet auf weitere Ausführungen zum Jahresbericht 2022 und übergibt das Wort 
an den Geschäftsleiter Adrian Hofstetter. 
 
 

4.b.) Jahresbericht 2022 des Geschäftsleiters 
 
 
Die Spitex im Spannungsfeld von «Wunscherfüllung und Ressourcenknappheit« 
 
Die Belastung für die Mitarbeitenden im Gesundheitswesen war auch im letzten Jahr enorm hoch. 
Dies galt natürlich auch für unsere Organisation. Die Erwartungshaltung unserer Gesellschaft, an 
eine top funktionierende und flexible Gesundheitsversorgung, stellt uns immer wieder vor neue Her-
ausforderungen. Flexibilität, die Bereitschaft sich auf Neues einzulassen und das Verlassen der ei-
genen Komfortzone sind Fähigkeiten, die Mitarbeitende heute mitbringen müssen. Täglich versu-
chen wir den schwierigen Spagat zwischen der Erfüllung von Klientenbedürfnissen gegenüber dem 
Einsatz vorhandener Möglichkeiten. Ein Spannungsfeld, dem unsere Mitarbeitenden kontinuierlich 
ausgesetzt sind und phasenweise sehr an ihren Energiereserven bringt. Die Spitexarbeit hat sich in 
den letzten Jahren fortlaufend verändert und ist mittlerweile sehr komplex geworden. Es ist längst 
nicht mehr nur Grund und Langzeitpflege, die wir anbieten, sondern immer mehr auch Akutpflege, 
also wirkliche Spitalpflege zu Hause. Diese Entwicklung hat auch die Arbeitsanforderungen in unse-
rer Organisation stark verändert. Mitarbeitende, die pensioniert wurden oder aus gesundheitlichen 
Gründen aus dem Beruf aussteigen mussten, aber auch viele teaminterne Krankheitsfälle erschwer-
ten die Erfüllung unseres Auftrages. Und doch haben wir gemeinsam immer einen Weg gefunden 
unsere Klient*innen zu betreuen. Die Mitarbeitenden der Spitex RegioKirchspiel sind ein einge-
schworenes Team, das sich in allen Situationen unterstützt. Nur dadurch war es möglich, das Ta-
gesgeschäft in stabiler Form und in sehr guter Qualität aufrechtzuerhalten 
 
Interessante Zahlen 
▪ 253 Klient*innen betreut (163 Frauen und 90 Männer) 
▪ 31’503 Besuche durchgeführt 
▪ Für unsere Klient*innen 2 x um die Erde gefahren (90’335 Kilometer) 
▪ Durchschnittlich 124 Besuche pro Klient*in 
▪ Durchschnittliche Dauer pro Besuch: 35 Minuten 
▪ 81 % Pflegeleistungen 
▪ 19 % hauswirtschaftliche Leistungen  
 
 
Team 
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▪ 29 Mitarbeitende, inklusive unserer Lernenden (Stand Dezember 2022) 
▪ 1 Lernende Assistent*in Gesundheit 
▪ 28 Frauen / 1 Mann 
▪ Durchschnittsalter 44 Jahre 
▪ Durchschnittspensum 58 % 
 
Dankeschön 
 
Allen Mitarbeitenden für ihren ausgezeichneten Einsatz und natürlich ihren Durchhaltewillen. Ich 
danke unserem Vorstand, der uns auch im Jahr 2022 tatkräftig zur Seite stand und natürlich unseren 
Vertragsgemeinden, in deren Auftrag wir die Einwohner*innen unseres Einzugsgebietes betreuen 
dürfen.  
 
Adrian Hofstetter 
Geschäftsleiter Spitex RegioKirchspiel 
 
Adrian Hofstetter begrüsst alle Anwesenden ergänzt mit den nachstehenden Folien noch einige in-
teressante Fakten und Zahlen aus dem vergangenen Jahr den Geschäftsbericht. Er bedankt sich 
nochmals bei allen Mitarbeitern Klient*innen und Angehörige, Mitglieder unserer Spitex, dem Spitex 
Vorstand, Partnerorganisationen und selbstverständlich bei Anwesenden für die Unterstützung im 
vergangenen Jahr.  
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Die beiden Jahresberichte werden einstimmig genehmigt. 
 
 

5. Jahresrechnung 2022 

Der Präsident übergibt das Wort an Claudia Pharisa (Ressortverantwortlicher Finanzen).  
 
 

5.a) Jahresrechnung 2022 
 
Claudia Pharisa begrüsst die Anwesenden ganz herzlich. Die Jahresrechnung wurde den Mitglie-
dern mit dem Geschäftsbericht 2022 zugestellt. C. Pharisa erläutert anhand der nachstehenden Fo-
lien die Jahresrechnung:  
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Erfreulich an der Jahresrechnung 2022 war, dass das Betriebsergebnis unter dem budgetierten Be-
trag liegt. Der Deckungsgrad konnte gesteigert werden. Die Mitgliederbeiträge sind leider rückläufig. 
Das „Defizit“ wird von den Vertragsgemeinden getragen. Claudia Pharisa bedankt sich bei allen Mit-
gliedern für die grosszügige Unterstützung sowie den Vertretern der Gemeinden der Spitex-Konfe-
renz. 
 
Aus der Versammlung kommen keine Fragen zur Jahresrechnung. 
 
 
Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt. 
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5.b.) Abrechnung Spendenfonds 2022 
 
Claudia Pharisa erläutert anhand der nachstehenden Folien die Zusammensetzung des Spenden-
fonds 2022 sowie die Verwendungen 2022, dieser ist ebenfalls im Geschäftsbericht aufgeführt.  
 

 

 
 
 
Die Spitex RegioKirchspiel wurde im vergangenen Jahr grosszügig mit Spenden berücksichtigt. 
Claudia Pharisa bedankt sich bei allen Mitgliedern, die den Mitgliederbeitrag aufrunden. Nach Rück-
sprache mit der Spitex-Konferenz wurden aus dem Spendenfonds verschiedene Ausgaben getätigt: 
Anschaffung eines neuen Notfall-Laptops, Entschädigung für Parkplatzgebühren sowie Anschaffun-
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gen im Inventarbereich. Somit verbleiben Rückstellungen im Spendenfonds von Fr. 127‘276.01, wel-
che im neuen Jahr zur Verfügung stehen.  Aus dem Geschäftsbericht ist ersichtlich, dass gewisse 
Spenden in der Höhe von Fr. 7‘536.95  zweckgebunden sind. Diese werden dem Zweck entspre-
chend eingesetzt. 
 
Fragen zum Spendenfonds werden keine gestellt. 
 
Die Abrechnung zum Spendenfonds 2022 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 

5.c.) Revisionsbericht BDO 2021 und Entlastung Vorstand 
 
Roland Zepf übergibt das Wort an Herrn Fabian Hüsser von der BDO AG. Herr Hüsser bedankt sich, 
dass er als Vertreter der Revisionsstelle hier anwesend sein darf. Er bedankt sich für die gute Zu-
sammenarbeit mit Herrn Adrian Hofsteter, Cornelia Kälin und Regula Albisser  
 
Die Jahresrechnung wurde von der Firma BDO AG geprüft.  
 
Herr Fabian Hüsser von der BDO AG erläutert den Revisorenbericht. Die Prüfung wurde nach dem 
Standard der eingeschränkten Revision für mittlere Unternehmen geführt. Die Prüfung der Jahres-
rechnung wurde am 16. März 2022 durch Herrn Fabian Hüsser von der BDO AG durchgeführt. (An-
hang 1 Jahresrechnung mit Revisionsbericht BDO) 
 
Der Präsident bedankt sich bei Claudia Pharisa, Cornelia Kälin, Regula Albisser und dem Revisor 
Fabian Hüsser von der BDO AG für ihre Arbeit. 
 
Der Revisionsbericht wird einstimmig durch die Mitglieder genehmigt und dem Vorstand 
Entlastung erteilt.  
 
Der Präsident bedankt sich bei allen Spenderinnen und Spendern für die grosszügige Unterstützung. 
Gleichzeitig bedankt er sich bei Regula Albisser, Cornelia Kälin, Adrian Hofstetter und Claudia Pha-
risa für das in Ordnung schaffen der Zahlenwelt.  
 
 
 

6. Festsetzung des Mitgliederbeitrages 

Der Jahresbeitrag 2023 beträgt Fr. 45.-. Der Vorstand schlägt für das Jahr 2024 ebenfalls einen 
Mitgliederbeitrag von Fr. 45.- vor, gleichzeitig bedankt er sich bei den Mitgliedern, welche diesen 
Betrag jeweils grosszügig aufrunden.  
 
Der Antrag wird einstimmig von der Mitgliederversammlung angenommen. 
 
Der Jahresbeitrag 2024 beträgt somit Fr. 45.-. 
 
Die Mitglieder erhalten aktuell auf Leistungen der Hauwirtschaft einen Rabatt von 10 Franken je 
Stunde. Der Präsident fordert alle „Nichtmitglieder“ auf, dies gleich nachzuholen.  
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7. Verschiedenes 

Der Präsident stellt in kurzen Zügen das Projekt Cyan vor, welches von den beiden Spitex Vereinen 
Döttingen-Klingnau-Koblenz und der Spitex RegioKirchspiel gemeinsam geführt wird. Alle auftrag-
gebenden Gemeinden, die Mitarbeitenden beider Vereine und die Mitglieder des Vereins Spitex Döt-
tingen-Klingnau-Koblenz sind bereits informiert.  
 
Seit Herbst 2022 wird die Spitex Döttingen-Klingnau-Koblenz von der Spitex NOA (Zurzach/Surbtal) 
und der Spitex RegioKirchspiel personell unterstützt. 
 
Im November 2022 hat der Vorstand an seiner Strategiesitzung für die nächsten Jahre unter ande-
rem beschlossen „Wir wollen und müssen wachsen“. 
 
Infolge div. Kündigungen in der Spitex Döttingen-Klingnau-Koblenz wurde ab März 2022 schrittweise 
das Tagesgeschäft (Abklärungen, Planung etc.) übernommen. 
 
Damit die Spitex-Döttingen-Klingnau-Koblenz die Betriebsbewilligung nicht verliert und die Klienten 
nahtlos weiter betreut werden können, übernimmt Herr Adrian Hofstetter ab dem 01.06.2023 die 
Betriebsleitung bei der Spitex Döttingen-Klingnau-Koblenz. 
 
Dieser Schritt wurde von Adrian Hofstetter und dem Vorstand der Spitex RegioKirchspiel gründlich 
überlegt. Ziel ist es die Spitex Döttingen-Klingnau-Koblenz zu stabilisieren, um so weitere Kündigung 
zu verhindern und gleichzeitig die Klienten in der gewohnten Qualität und Verfügbarkeit zu betreuen. 
Zudem darf sich die Unterstützung nicht negativ auf die Finanzen auswirken. 
 
Adrian Hofstetter ist bereit, die beiden Betriebe bis Ende dieses Jahres zu führen. Beide Vorstände 
haben deshalb beschlossen, auch die beiden Vereine zusammenzuführen. Mit Hochdruck und ex-
terner Unterstützung wird daran gearbeitet, denn ab 01.01.2024 muss die neue Organisation bereit 
sein. 
 
Über dieses Projekt dürfen die Mitglieder und die Gemeinden mit grosser Wahrscheinlichkeit an 
einer ausserordentlichen Mitgliederversammlung im Herbst abstimmen. 
 
Der Präsident erkundigt sich, ob noch Fragen oder Bemerkungen zum Projekt CYAN sind. 
 
Er bedankt sich bei allen Mitarbeitenden für die professionelle Pflege und Betreuung der Klient*in-
nen. Einen weiteren Dank möchte er an Adrian Hofstetter, Geschäftsleiter, Regula Albisser und Cor-
nelia Kälin von der Administration, den sechs Gemeinden, den Vorstandskollegium, den Vereinsmit-
gliedern, unseren Klienten und ihren Angehörigen, dem Asana Spital und unseren Partnern für die 
wohlwollende Unterstützung aussprechen. Beil allen Mitarbeitenden, welche das Projekt CYAN tat-
kräftig unterstützen - sei es mit guten Ideen und/oder ihre Pensen erhöhen oder in Überzeit arbeiten 
- spricht er ein riesengrosses Dankeschön aus. 
 
Im Anschluss an die Mitgliederversammlung erfolgt das Referat von Frau Professor Dr. 
Nimmsnichtsoernst. 
 
 
Leuggern, 26. Mai 2023 
 
Der Präsident:      Die Protokollführerin: 
 
 
 
Roland Zepf      Regula Albisser 
 


